
 

 

 

 

 

 

 

 

 

     教育振興課長 進行 

辞令交付  社会教育委員 菊池梅乃さん 

教育長挨拶：皆さんご苦労さまです。明日から 12月となり 2010年も終える 

にあたり、今年は天候が異常気象ということで心配していましたが、水稲や 

他の農作物も収穫があり安堵しています。この度、吉村好子さんの後任に女 

性連絡協議会から菊池梅乃さんを推薦いただきました。菊池さん宜しくお願 

いします。今回が 4回目の会議となりますが、平成 22年度の社会教育事業 

について評価していただきたくと共に、皆さんのご意見をいただきたく宜し

く    お願いします。 

菊池社会教育委員 挨拶  

 女性連絡協議会から推薦いただきました菊池です。所属はＪＡふらの上富 

良野支部です。吉村委員の後任ということで緊張していますが、社会教育に 

ついて勉強したいと思いますので、皆さん宜しくお願いします。 

本田社会教育委員長 挨拶 

  明日から師走となりますが、本日の冬将軍到来ですっかり冬景色になり

ました。皆さん体調はいかがですか。菊池委員に辞令交付されましたが、
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巾広い経験をいかしてご協力をお願いします。 

議事進行 

社会教育委員の部会について・・・社会教育班主査説明 

菊池委員は吉村委員の後任により、第 2部会とし副部会長をお願いします。 

本日の日程について・・・社会教育班主査説明 

 部会会議は１６時までとし、第1部会は大集会室、第2部会は学習室、第

3部会は小集会室でお願いします。16時からは全体会議とし、各部会長か

ら報告願います。引き続き共通事項について全体会議のなかで協議を進め

ていただけますようお願いします。 

     １  議 事 

(1) 社会教育事業(４月～11月)評価について 

各部会で作業実施。 

全体会議  各部会長から報告 

本田委員長・・・各部会での協議お疲れさまでした。部会長さんから報

告をお願いします。 

稲毛部会長（第 1 部会長）・・・読書普及活動事業について、各学校で

回数や実施時間等が異なっている。またジュニアリーダーでもあるパレ

ットについても高校生 4名のみであり、なかなか成り手がいない状況で

あり育成が課題である。 

本田委員長・・・委員・事務局から追加説明があればお願いします。ま

たご意見・質問等はありませんか。 

大西委員・・・補足説明ですが、学校での朝読書の推進で読み聞かせを

実施しており、今後も重要な事業だと思うので充実していただきたい。 

林下主査・・・青少年活動できる場所の充実の視点から、冬期間のスキ

ー場にスーパーハウス等の設置をしてはどうかとの意見がありました。 



安西部会長（第 2部会長）・・・第 2部会では各事業検討した結果、継

続という意見にまとまりました。但し、郷土館収蔵物整備については、

25,000点のデータ化を実施しており、今後町民の皆さんに見ていただけ

るようにしていきたいとの報告がありましたので、ぜひ進めていただき

たい。開拓記念館も入館者が増員しているため、引き続き利用しやすい

施設運営をしていただきたい。郷土をさぐる会が北海道文化功労賞を受

賞され、今後も活動の継続を期待したい。 

本田委員長・・・第 2部会から補足します。北海道舞台塾ふらの事業に

ついて昨年より来場者数が増えており、アンケート結果からも満足度も

高く今後も鑑賞料徴収の上継続してほしい。 

鈴木主査・・・読書普及活動について、前回の会議で子ども読書普及活

動計画の策定について取り進めることになりましたので、資料に記載し

ます。 

芳賀部会長（第 3 部会長）・・・水泳にかかる事業について、参加者の

増を成果とすることも重要だが、少年団や連盟・スクールに参加するこ

とで教室の人数が減となっている場合もあるのではないかという意見

があった。町民スポーツ大会では参加者数は増加しているが、住民会数

に増減がないこともあり、普及活動は継続していかなければならない。 

狩野主査・・・総合型地域スポーツクラブはニュースポーツを実施。体

育協会は加盟団体等の教室事業を実施することで区分けしています。 

仲島委員・・・クロスカントリー大会は今年どうなるのか。 

狩野主査・・・町民の冬期間の健康づくりとして、歩くスキーコースは

設定します。大会の開催にあたっては、団体と協議してまいります。 

本田委員長・・・各部会会議報告について、質問・意見ありませんか。 

次に共通事項について協議し、全体を通して再度確認します。 



 

事務局から説明（鈴木主査・狩野主査） 

本田委員長・・・Ｐ26～28 について説明がありましたが、ご意見・質

問等はありませんか。 

仲島委員・・・富原運動公園整備するにあたり緊急必要性について説明

願いたい。 

狩野主査・・・現在グラウンドはＳ53年設置後 30年経過し、盛土がな

くなり、火山灰が見える状態であり芝生養生の必要性もある。スコアボ

ードもサビが腐食し、劣化を防ぐためにも早急の対応が必要である。 

仲島委員・・・上富良野高校野球部が利用していることはうかがってい

るが、利用調整に支障はないのか。 

狩野主査・・・社会人野球と高校野球部が利用している。時間として部

活動時間（～18時 30分）と勤務終了後の利用で双方協議し調整し利用

していただいている。高校が使用する前は利用団体がいなかったので、

社会人団体には利用時間の調整をお願いした。 

芳賀委員・・・パークゴルフ場の整備について、なかなか難しいと思う

が今後も整備に努力するよう指定管理者に指導願いたい。 

服部課長・・・今年は特に高温多雨で、芝の管理は大変だった。天候に

より充分ではない状況の場合もあったと伺っているが、今後も確認しな

がら指導していきたい。 

北川教育長・・・パークゴルフ場について、現在 27Ｈ整備されていま

すが、36Ｈへの増設要望があり議会とも協議しているところです。現在

の敷地自体は 36Ｈを整備する面積を所有しており、当初は 36Ｈの整備

計画を予定していましたが、議会とも協議し現在の 27Ｈとしコース設

定にも安心・安全なスペースをもたせることで整備しました。もし、36



Ｈへ変更をする場合は、使用を中止しコースレイアウトの全面変更への

改修、又は新たに土地を売買し 9Ｈを増設することが検討できますが、

双方の改修には多額の整備費が必要になること、現在の利用状況は利用

者があふれて利用に支障をきたす状態ではないことから、現在の施設で

町民の健康づくりとスポーツ推進を進めていきたいと考えている。 

芳賀委員・・・パークゴルフ協会公認は、整備に影響があるのか。 

服部課長・・・既に（27Ｈ）公認を受けている。他の市町村が 36Ｈ整

備しているため、要望に繋がっている。 

稲毛委員・・・親子元気アップスクール事業の詳細について、報告願い

たい。 

林下主査・・・北海道教育委員会が「地域教育力の向上」進める事業の

一環として、各圏域に社会教育主事が研修計画をたて実践する事業。今

年は昨年から引き続き「人づくり事業」として「親子が元気回復できる

内容」「子どもの体力向上」のテーマを設定し、体育指導員の支援によ

り実施している。昨年は富良野市で開催したが、今年は上富良野町で開

催。今後、圏域会議にて各市町村での実践も含めて検証していきます。 

本田委員長・・・他にございませんか。なければ次回会議においても引

き続き検証を進めていきますのでお願いします。 

委員・・・了解 

(2) その他  案件なし 

 

２ その他  次回会議の予定について・・・社会教育班主査説明 

       1月～2月に教育推進会議を予定しているため、日程確認のうえ同 

日に開催を予定したい。 

社会教育委員長：次回会議日程については、事務局提案により後日連絡があります 



のでよろしくお願いします。 

委員：承認。 

委員長・・・本日副委員長が欠席されていますので、教育長からご挨拶 

をいただきます。 

教育長：長時間にわたり、ご審議賜りありがとうございます。12月～ 

3月まで今年度の事業がありますが、全般にわたって引き続き検討・ 

評価をお願いします。課題等があれば忌憚なくご意見をいただけます 

ようお願いします。 

委員：お疲れさまでした。 

 （終了） 


